



Communiqué de presse du 05 mai 2021

Le projet de la Vienne en transition est d'engager la Vienne dans une démarche sociale écologique et démocratique pour répondre pour construire ensemble un avenir.

La création de la Vienne en Transition est partie d'un constat partagé :

- une dégradation de la situation sociale, écologique, démocratique et des fractures qui se creusent
- la nécessité de réinventer un modèle durable et pérenne pour les générations actuelles et futures

Face à cette situation des organisations de Gauche et écologistes, des militant.e.s syndicaux et associatifs, des élu.e.s locaux, des citoyen.ne.s ont décidé d'agir, et de rassembler leurs forces pour construire ensemble une alternative de progrès social, écologique et démocratique.

Depuis plusieurs mois, le collectif La Vienne en transition porte une dynamique ambitieuse pour un département plus ouvert et plus proche des citoyennes et des citoyens, où toutes et tous peuvent faire entendre leur voix au service d'un projet commun. Le collectif est constitué de femmes et d'hommes investi.e.s dans la vie locale et provenant d'horizons variés. Nous voulons reprendre la main sur l'avenir et nous engager, avec les habitantes et les habitants, sur la voie de la transition écologique, solidaire et citoyenne.

Notre démarche a commencé en septembre 2020 et nous a permis lorsque cela était possible, d'organiser des réunions dans tout le département. Elles nous ont montré que cette initiative répondait à une aspiration, à une attente : le rassemblement sur un projet alternatif pour répondre aux enjeux, en mettant l'Humain au cœur des politiques publiques. Ces réunions ont permis de poser les bases de notre projet commun. Ce processus a été interrompu par le COVID mais il a continué de vivre autrement en se réinventant, et notamment grâce à la mise en place d'outils numériques où des gens ont continué de contribuer,

La Droite qui dirige le département de la Vienne depuis de nombreuses années n'assume pas ses responsabilités. Alors que le département est chef de file de solidarités, elle fait des économies sur le social, externalise les services publics. Les investissements sont réalisés dans une logique libérale et consumériste sans aucune considération des urgences écologiques et sociales. Sa politique a mené la Vienne dans le peloton de queue en matière d'aide sociale alors que cette collectivité a pour mission essentielle de mettre en place les aides sociales et de garantir la solidarité.

Il est possible de développer à l'échelle du département, une politique solidaire en matière d'actions sociales, culturelles, d'éducation, de logement, une politique en faveur de la transition écologique... Pour cela, il n'y a pas d'autre alternative que de se rassembler autour d'un projet commun en rupture avec l'orientation politique de la Droite qui dirige ce département.

Ce projet est en train de se réaliser. C'est déjà une réussite : puisque le collectif rassemble un large panel d'organisations (EELV, PCF, Génération.s, Génération Écologie, Place Publique, Nouvelle Donne, À Nous la Démocratie) et des citoyen.ne.s d'horizons divers, des élu.e.s locaux et aussi des adhérent.e.s de la France Insoumise et du PS.

Nous sommes en capacité de proposer des candidatures sur tous les Cantons de la Vienne, réunis autour d'un projet commun social, démocratique et écologique. L'important pour nous est d'avoir une vision unifiée sur tous les cantons du département, ruraux et citadins pour représenter au mieux les intérêts de toutes et tous.

Dans cette élection nous porterons des engagements programmatiques et très concrets qui tournent le dos à la politique de l'actuelle majorité pour répondre aux urgences et s'engager dans la voie du progrès Humain.

Les candidat-e-s que nous présentons, sont à l'image de la société et de la diversité de notre territoire et de ses habitant.e.s : elles et ils sont de tous âges (de 20 à 67 ans). On y trouve entre-autre des étudiant-e.s, animat-ric-e-ur, ouvrière et ouvrier, employé-e-s, enseignant.e.s, chercheuses et chercheurs, ATSEM, clerc de notaire, pharmacienne, agricult-ric-e-ur, aide soignante, informaticienne, chauffeur de bus, maire, élu-e, gilet jaune, militant-e-s...

Ils et elles incarnent le renouvellement, s'engagent au quotidien dans leur quartier ou leur village, dans leur association ou leur syndicat. Ils et elles s'engagent dans cette élection pour construire un avenir ensemble. À l'image de la démarche et du projet collectif que nous portons.

C'est donc un événement majeur de cette élection car il inscrit dans le paysage politique une perspective de rassemblement citoyen qui enclenchera une dynamique victorieuse, au service de l'intérêt général, qui répond aux enjeux écologiques, sociaux et démocratiques.

Contacts presse

collectif@vienne-en-transition.fr

Les candidat-e-s du collectif

Chasseneuil

Candidat – Vincent Chenu, PS
Remplaçant – Patrice Laplaige, NE
Candidate – Valérie Marmin, NE
Remplaçante – Christine Polo, NE

Châtelleraut-1

Candidat – Yvon Ganivelle, EELV
Remplaçant – Jacques Taburet, EELV
Candidate – Eliane Grellety, EELV
Remplaçante – Anne-Marie Trillon, EELV

Châtelleraut-2

Candidat – Alain Bouchon, NE
Remplaçant – Jordan Pascault, GS
Candidate – Cécilia Nougère, PCF
Remplaçante – Katia Jamain, NE

Châtelleraut-3

Candidate – Francette Grateau, EELV
Remplaçante – Isabelle Ponchaut, NE
Candidat – Aurélien Longe-Letang, PC
Remplaçant – Dominique Brunet, NE

Chauvigny

Candidate – Thérèse Guillotiaux, NE
Remplaçante – Sylvie Blossier, PC
Candidat – Thibaut Legube, NE
Remplaçant – Gilles Caire, NE

Civray

Candidat – Laurent Sansiquet, NE
Remplaçant – Joël Benoist, NE
Candidate – Chantal Sinault, PC
Remplaçante – Dominique Cloarec, EELV

Jaunay-Marigny

Candidate – Delphine Herbé, NE
Remplaçante – Christophe Sicot, PC
Candidat – Corentin Soleilhac, NE
Remplaçant – Brigitte Archambault, PC

Loudun

Candidate – Lucie Touraine, GS
Remplaçante – Florence Guettier, NE
Candidate – Pierre Robert, EELV
Remplaçante – Arthur Guézennec, NE

Lusignan

Candidate – Isabelle Mopin, NE
Remplaçante – Christelle Dupuy, NE
Candidat – Jean-François Rengeard, NE
Remplaçant – Jean-Luc Soulard, NE

Lussac-les-Châteaux

Candidate – Julie Lecomte, NE
Remplaçante – Elsa Bernardeau, PC
Candidat – Sébastien Roumet, PC
Remplaçant – Christophe Adier, PC

Migné-Auxances

Candidate – Christelle Charrier, PS
Remplaçante – Angélique Royer, NE
Candidat – Gérald Garnier, NE
Remplaçant – Laurent Moreau, NE

Montmorillon

Candidat-e-s soutenu-e-s par le collectif

Candidate – Justine Chabaud, NE
Remplaçante – Frédérique Métivier, NE
Candidat – Joachim Ganachaud, NE
Remplaçant – Jean Vrignault, NE

Poitiers-1

Candidate – Virginia Bayou, NE
Remplaçante – Annick Mathé, NE
Candidat – Arthur Giry, PC
Remplaçant – Lionnel Bonnifait, NE

Poitiers-2

Candidat – Ludovic Devergne, PS
Remplaçant – Roland Bouet, NE
Candidate – Sarah Rhallab, NE
Remplaçante – Anne Joulain, PC

Poitiers-3

Candidate – Florence Harris, PC
Remplaçante – Salimata Moussa, NE
Candidat – Grégory Vouhe, NE
Remplaçant – Bilal Rhaimoura, NE

Poitiers-4

Candidate – Marine Laclautre, EELV
Remplaçante – Florence Paillat, NE
Candidat – Sylvain Robin, GS
Remplaçant – Vincent Sol, NE

Poitiers-5

Candidat – Chiacap Kitoyi, NE
Remplaçant – Serge Rivet, EELV
Candidate – Lydia Piquet, PC
Remplaçante – Marie-Luce Rousselot, PC

Vivonne

Candidate – Catherine Chevalier, PC
Remplaçante – Héloïse Maurouard, NE
Candidat – Patrick Jean, LFI
Remplaçant – Jean-Philippe Faure, PC

Vouneuil-sous-biard

Candidat – Damien Ladiré, EELV
Remplaçant – Sébastien Lориoux, GS
Candidate – Carole Maire, NE
Remplaçante – Colette Viaud, NE

NE – Non encarté

EELV – Europe Ecologie-Les Verts

PS – Parti socialiste

PP – Place Publique

GE – Génération Écologie

PCF – Parti communiste français

GS – Génération S

LFI – La France Insoumise